

Actualisation du projet associatif

Liste des controverses

Voici la liste des controverses proposées pour vos échanges.

Elles sont organisées en grandes thématiques et sous chacune d'elle, en bleu, vous trouverez un ou deux rêves formulés lors des cercles de rêves, nous n'avons pas pu tous les mettre !

Il ne vous reste plus qu'à choisir celle(s) que vous souhaitez approfondir !

Si vous trouvez qu'il manque un sujet à cette liste, vous pouvez parfaitement l'ajouter et le traiter avec votre groupe local, régional ou équipe.

Thématique 1: la place des personnes étrangères à La Cimade

1. La Cimade devrait-elle se mobiliser pour que les personnes accompagnées participent systématiquement à ses actions, ainsi qu'à ses prises de décisions (instances nationales, régionales et locales) et augmentent ainsi leur pouvoir d'agir ?

Je rêve que les personnes migrantes travaillent avec nous.

Je rêve que les personnes migrantes prennent leur place dans les municipalités.

2. La Cimade doit-elle élargir le public qu'elle accompagne au-delà des personnes migrantes ?

Je rêve d'un salaire universel pour tous : français et étrangers.

Je rêve de contribuer à l'abolition de l'esclavage moderne.

Thématique 2 : l'évolution de nos missions, positions et actions

3. La Cimade doit-elle promouvoir la liberté de circulation et d'installation des personnes étrangères dans la société ?

Je rêve de connaître l'abolition des frontières et d'un passeport pour tous sans visa.

Je rêve d'un droit au travail pour tous et toutes dès l'arrivée des migrants en France.

Je rêve que les logements sociaux soient accessibles à tous et toutes avec ou sans papiers.

4. La Cimade doit-elle toujours se conformer au cadre légal dans ses actions ?

Je rêve de désobéissance civile.

5. La Cimade doit-elle développer ses actions de solidarité à l'échelle européenne ? A l'échelle internationale ?

Je rêve d'avoir contribué à l'abolition de Dublin et frontex.

6. La Cimade doit-elle arrêter son action en rétention ?

Je rêve de la suppression de tous les lieux d'enfermement y compris les CRA

7. La Cimade doit-elle construire de nouvelles actions et relations partenariales en direction des mouvements sociaux, féministes, écologiques ... ?

Je rêve que la Cimade prenne enfin l'importance des enjeux environnementaux et des réfugiés climatiques.

8. La Cimade doit-elle faire évoluer son action d'accueil et d'accompagnement administrative et juridique des personnes migrantes afin de leur donner plus de pouvoir d'agir ?

Je rêve d'élargir notre mission en travaillant davantage au niveau de l'accueil.

9. Les actions de sensibilisation doivent-elles être privilégiées aux actions juridiques ?

Je rêve que les Français soient convaincus que l'accueil est plus simple que le rejet.

Thématique 3 : parole politique et relations avec les pouvoirs publics

10. La Cimade doit-elle continuer à déployer des efforts pour convaincre le monde politique et les pouvoirs publics de changer de politiques vis-à-vis des personnes étrangères et migrantes ?

Je rêve d'un changement de discours médiatique sur les personnes migrantes qui ne soient plus des boucs émissaires.

11. Pour convaincre davantage de personnes de ses valeurs et positions, La Cimade doit-elle avoir un discours plus modéré ?

Je rêve d'être surpris par la radicalité et l'indignations des jeunes au sort réservé aux personnes étrangères.

Thématique 4 : la réflexion sur nos propres pratiques

12. La Cimade doit-elle interroger ses pratiques internes racistes et sexistes ?

Je rêve à la dignité pour tous.

13. La Cimade doit-elle prendre des mesures concrètes de promotion de la mixité au sein du mouvement ? (Mixité, genre, âge, classe, origines ...)

Je rêve qu'il y ait davantage de personnes étrangères parmi les membres de La Cimade.

Je rêve qu'il y ait une implication des jeunes générations dans la Cimade et un rajeunissement des bénévoles.